
Amtsausschuss 

Sitzung vom  10.10.2019             Seite 1 

       Für diese Sitzung enthalten die Seiten  2  bis 7 

in Lütjenburg, Feuerwehrhaus   Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 
 

 

Beginn:   19.30 Uhr 

 

Ende:    21.00 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 24 

a) stimmberechtigt: 

 

 1.   Amtsvorsteher Volker Schütte-Felsche 22.  GVin Tanja Wiergowski 

 2.   BM Manfred Krumbeck 23.  BM Peter Manzke 

 3.   BM Andreas Köpke 24.  

 4.   GV Holger Schöning  

 5.   BM Roland Feichtner  

 6.   BM Manfred Koch  

 7.   GV Hauke Stenzel  

 8.   BMin Birgitta Ford  

 9.   BM Klaus-Peter Klasen  

10.  GV Dr. Hartmut Hampl (als Vertretung  

     für BM`in Gesa Fink) 

 

11.  GV Hans Werner Voss   

12.  GV Olaf Hutzfeld (als Vertretung für BM 

     Karsten Kruse) 

 

13.  BM Jörg Schöning  

14.  BM Ernst Uwe Nagel  

15.  GV Volker Schröder (als Vertretung für  

     BM Bertram Graf v. Brockdorff) 

 

16.  BM Dirk Sohn b) nicht stimmberechtigt 

17.  SV Rudolf Bock 1.  Amtswehrführer Herr Röder 

18.  SV Jan Evers 2.  Frau Göttsche / Personalrat 

19.  SV Peter Liesenfeld (als Vertretung für  

      SV Thorsten Först) 

3.  Frau Timmermann / Amt Lütjenburg 

20.  SV Siegfried Klaus 4.  Zuhörer: 1 

21.  BM Ewald Schöning 5.   

 6.   

 7.   

Es fehlten: 

a) entschuldigt: entschuldigt: b) unentschuldigt: 
1.  SV Thomas Hansen 3.   1.   

2.   4.   2.   

 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung ggf. 

einschließlich der Genehmigung von nicht öffentlichen Tagesordnungspunkten 

Die Mitglieder des Amtsausschusses waren durch Einladung vom  27.09.2019 auf Donnerstag, den  

10.10.2019  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
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Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen nicht 

erhoben wurden.  

 

Der Amtsausschuss  war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 

 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung 

ggf. einschließlich der Genehmigung von nicht öffentlichen Tagesordnungspunkten 

2.  Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 03.06.2019 

4. Bekanntgabe der in der letzten Sitzung im nicht öffentlichen Teil gefassten Be-

schlüsse 

5. Einführung eines Ratsinformationssystems  

6.  Übernahme der Verwaltungs- und Kassengeschäfte der GUV Kossau  

7. Verschiedenes 

 

Nicht öffentlich 

8. Personalangelegenheit 1: Stellenausschreibung Leitung Haupt- und Finanzabteilung 

einschl. Trennung Haupt- u. Finanzabteilung  

9. Personalangelegenheit 2: zusätzliche Stelle (Doppik) für Haupt- und Finanzabtei-

lung  

10. Personalangelegenheit 3: Höhergruppierungsantrag  

11. Grundstücksangelegenheit: Verkauf des Grundstückes in Hassberg 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträ-

ge eingebracht: 

 

Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, so dass die vorstehende Tagesordnung 

einschließlich der Genehmigung der nicht öffentlichen Tagesordnungspunkte 8 - 11 einstimmig genehmigt wird.  

       - 68 dafür - 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  

Zu den Punkten   8  -  11   war die Öffentlichkeit ausgeschlossen.  
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2.  Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 03.06.2019 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 03.06.2019 wird genehmigt. 

       - 54 dafür, 14 Enthaltungen -  

 

4.  Bekanntgabe der in der letzten Sitzung im nicht öffentlichen Teil gefassten  

 Beschlüsse 

Amtsvorsteher Herr Schütte-Felsche teilt mit, dass unter dem Tagesordnungspunkt 13 

„Grundstücksangelegenheiten -Verkauf des Grundstückes in Haßberg“ grundsätzlich 

beschlossen worden ist, das Grundstück  zu veräußern, jedoch noch einzelne Vertrags-

modalitäten sowie Vertragsinhalte ausgehandelt werden sollten. 

 

5.  Einführung eines Ratsinformationssystems  

Amtsvorsteher Herr Schütte-Felsche berichtet von der Beratung des Hauptausschusses, 

wonach der Empfehlungsbeschluss an den Amtsausschuss erging, das Programm PVRat 

Net von der Fa. Provox als künftiges Ratsinformationssystem beim Amt Lütjenburg ein-

zuführen. Er teilt mit, dass der entstehende Kostenaufwand zwischen 18.000,00 und 

19.000,00 Euro liegen würde. 

Bürgermeister Herr Sohn gibt den Hinweis, dass die künftige Betreuung/Anwendung 

eines Ratsinformationssystems Personalresourcen einbinden würde. 

 

Es ergeht folgender Beschluss: 

Der Amtsausschuss beschließt, das Ratsinformationssystem PVRat Net von der Fa. Pro-

vox beim Amt Lütjenburg einzuführen, die entsprechenden Lizenzen käuflich zu erwer-

ben sowie entsprechende Haushaltsmittel im Rahmen von über- oder außerplanmäßigen 

Ausgaben zur Verfügung zu stellen. 

       - 68 dafür - 

 

6.  Übernahme der Verwaltungs- und Kassengeschäfte des GUV Kossau 

Amtsvorsteher Herr Schütte-Felsche leitet in die zu erörternde Thematik ein. Der zu er-

bringende verwaltungsseitige Aufwand würde im Schnitt ca. 12,50 Stunden im Monat 

betragen. Der größte Stundenanteil würde auf Herrn Bienz entfallen, weiterhin sind die 

Mitarbeiter der Kasse und der Kämmerei betroffen. Es wurde mit allen betroffenen Kol-

leginnen und Kollegen gesprochen, die bestätigt haben, dass die Tätigkeiten für den 

GUV Kossau verwaltungsseitig geleistet werden können. 

 

Bürgermeister Herr Sohn merkt kritisch an, dass die nunmehr vorhandenen verwaltungs-

seitigen Kapazitäten nicht mit der Bitte der Verwaltung um eine zusätzliche Stelle für die 

Doppik (TOP 9) zusammen passen würde.  

Bürgermeister Herr Krumbeck ergänzt, dass der GUV Kossau die in Anspruch genom-

menen Leistungen der Verwaltung vergüten würde.  

Insgesamt wird die Übernahme der Verwaltungstätigkeiten für den GUV Kossau kritisch 

gesehen. Es wird darüber diskutiert, diese Tätigkeiten zunächst lediglich probeweise zu 

übernehmen. Von dieser Möglichkeit wird, im Interesse des GUV Kossau nach einer 

langfristigen Lösung, jedoch wieder Abstand genommen.   
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Nach intensiver Aussprache ergeht der folgende Beschluss: 

 

Der Amtsausschuss beschließt, die Verwaltungs- und Kassengeschäfte für den GUV 

Kossau ab dem 01.01.2020 zu übernehmen. 

       - 29 dafür, 39 dagegen - 

 

7.  Verschiedenes 

- Amtsvorsteher Herr Schütte-Felsche teilt mit, dass er im Namen des Amtsaus-

schusses eine Genesungskarte an Graf von Brockdorff geschrieben habe. 

- Bürgermeister Herr Sohn bittet um verwaltungsseitige Information über die Kita-

Reform inklusive einer Beispielsberechnung über die finanziellen Auswirkungen. 

Verwaltungsseitig wird zugesagt, diese Informationen in Kürze an alle Gemein-

den herauszugeben. 

 

 

 

 

 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 

 

 

 

 

Protokollführerin: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


